

## Radiología



## 0 - Artropatías de la mano. Diagnóstico diferencial mediante radiología simple

A. Rodríguez Benítez, M.S. García Gómez y M. Valdés Anastasio

Hospital Universitario Puerta del Mar, Cádiz, España.

## Resumen

**Objetivo docente:** Mostar de forma didáctica y fundamentalmente orientada a residentes los hallazgos radiológicos más característicos de las distintas artropatías de la mano haciendo hincapié en aquellos que son claves en el diagnóstico diferencial y a la hora de emitir un diagnóstico.

Revisión del tema: Repasamos como hacer una lectura sistemática de una radiografía simple de la mano, siguiendo un orden sistemático mediante la regla del ABCS. A través de distintos casos clínicos de nuestro centro, revisamos los hallazgos radiológicos más característicos mediante radiología simple de las distintas artropatías (degenerativa, reumática, artritis seronegativas, artritis gotosa, LES, y otras menos frecuentes) apoyándonos en un algoritmo diagnóstico para él diagnóstico diferencial, el cual se basa en los siguientes signos: la afectación o no afectación del espacio articular, la presencia de signos degenerativos como osteofitos, presencia de erosiones, afectación de partes blandas, y si la afectación es única/múltiple, simétrica/asimétrica.

**Conclusiones:** En el estudio de la artropatía de la mano es de gran utilidad hacer un estudio sistemático de la radiografía simple de la mano, fijándonos en aquellos hallazgos radiológicos esenciales para diferenciar entre artropatía degenerativa de la inflamatoria/infecciosa, así como establecer un diagnóstico diferencial dentro de la artropatía infamatoria